
 

 

國立斗六家商 112學年度第 1學期第二次導師會議記錄 

時    間：112年 12月 06日 16點 00分 

地    點：學務處會議室 

主    席：李苹溱主任 

紀    錄：彭紀芳 

出席人員：詳簽到單 

 

壹、各處室主任報告 

一、輔導室暨資源班業務報告 

本週辦理轉科申請諮詢；如轉科生身分別為特殊生，則須該科特教生名額有空

缺方能轉科。 

貳、學務主任及各組組長業務報告 

一、學務主任業務報告 

（一）本校家長會幹部交接已於 12/01(五)辦理完畢，感謝各位導師積極邀請各班

家長擔任班級代表及委員，家長會名單已請惠美放到導師桌上。 

（二）12/13(三)下午運動會預演、12/16(六)校慶運動會，請導師協助掌握、關心

學生身體及參賽狀況，若有問題請隨時到醫務站找護理師。12/16(六)校慶運

動會當天開放校園，屆時將有校外人士入校，再請各位老師多予注意，若有

狀況請通知教官室。 

（三）12/09(六)〜12/11(一)地方特考借本校場地、12/16(六)本校校慶運動會，因

此，請導師協助督導各班環境打掃。 

（四）配合主計室關帳作業，提醒各位導師若有差旅費尚未申請者請儘快申請，

12/08(五)前請假者請於 12/12(二)前「送達」主計室，12/08(五)後請假者

請於事畢後 2日送達主計室。 

（五）新生服裝退費及加購已完成作業，不再受理。 

二、主任教官業務報告 

（一）本學期起教官室各年級負責教官如下：一年級為蕭組長，二年級為邵教官，

三年級為石教官。若各位導師有學生之問題請洽教官室同仁協助處理。 

（二）外送：上週五守衛張先生反映學生之友人（疑似男朋友）請外送員送餐點到

校，請張先生廣播學生領取，造成張先生之困擾，再請導師們協助請學生勿

請友人送餐，本室將於升旗時再次宣導。 

（三）交通安全：縣府提供之 U-Bike於校門口借用之交通安全問題，請導師協助宣

導學生騎乘車輛須載上安全帽，以維自身安全，本室擬於 1月份開始請糾察

登記。 

（四）菸害：校安人員於巡查時發現綜合大樓及景行樓 2樓樓梯間有菸蒂，另外於



 

 

教學大樓 4樓有學生撿到菸蒂後丟入打掃學生之垃圾袋中，已約談一戊學生

進行後續處理。 

（五）危險物品：日前發現有學生帶蝴蝶刀及蘿蔔刀到校，請導師再提醒學生勿購

買及使用危險玩具，若經發現依規定懲處。 

三、生輔組長業務報告 

（一）112-1學期迄今校園安全事件統計：暴力事件與偏差行為 3件、法定傳染病 2

件、自我傷害 1件、校外人士闖入事件 1件、交通事件 2件，請各位導師知

悉，如獲知學生有任何危安情事，亦請告知教官室適時協助處理。 

（二）112-1學期銷過申請進行中，請導師鼓勵同學實施申請。 

（三）每日 07：30〜08：00自主學習時間，同學秩序已有改善，但仍請導師提醒盡

量減少於自主學習時間玩手機遊戲，另 07：30進入校園後，不得再自行離開

校園購買早餐或辦理個人私務。 

（四）112-1生活問卷調查，本學期 10月份不記名校園生活問卷已實施完畢，此次

問卷雖為不計名，但透過調查得知同學勾選原因，大部份均為國中時期之經

驗，進入本校就學後均適應良好，問卷由生輔組轉發各班導師參閱，請加強

掌握同學相處互動狀況，若有疑似校園霸凌事件時，請告知生輔組處理，共

同維護校園安全防範霸凌事件發生。 

（五）學生服儀規定及要求，請各班導師協助生輔組以簡單、乾淨、統一為原則，

避免穿著便服、拖鞋，以求符合校規規定，另依國教署規定學生得選擇穿著

長短袖或長短褲校服。天氣寒冷時，開放學生在校服「內及外」均可加穿保

暖衣物，例如便服外套、帽 T、毛線衣、圍巾、手套、帽子等。 

（六）本校星期三例行朝會時，同學如有遲到、缺席情形，請導師督促各班幹部，

應確實於班級點名簿註記，另請鼓勵並提醒同學準時到校。 

（七）頒發 112學年度學生獎懲評議會委員聘書。 

（八）本次申請九昱昭瓔文教基金會獎助金個案全數通過，明年度請老師鼓勵學生

申請。 

四、訓育組長業務報告 

（一）113年度校內工讀生開始申請，申請資格為一、二年級學生家境清寒，或前

學期學業成績達 60分以上且無記大過以上之處分，12/27(三)16：00截止。 

五、衛生組長業務報告 

（一）首先感謝各班導師們用心指導同學校園整潔工作，讓校園環境得以維持。 

（二）衛生組發現打掃廁所的同學，在刷馬桶與洗手台時，會用同一支馬桶刷清潔，

基於衛生考量，還請老師再提醒同學避免共用。 

（三）各班如有掃具不足或損壞，可以請衛生股長於打掃時間到回收室申請。 

六、體育組長業務報告 

（一）12/04(一)〜12/15(五)各班掌旗手中午訓練。 



 

 

（二）運動會進場表演音樂，請導師協助督導。 

（三）12/13(三)運動會進場預演。 

（四）運動會秩序冊請於會後轉交給各班康樂股長，導師若另有需求請向桂君小姐

索取。 

（五）運動會流程如附件 1。 

參、提案討論 

提案一：有關本校現有的升旗時間及形式，提請討論。 

提案人：杜怡靜老師 

說明：如提案一附件。 

目前共有三種方案如下： 

方案一(導師提案)：不升旗，改由校長在校長室頒獎，可拍照可直播。 

方案二(導師提案)：不升旗，需要頒獎時於週會頒獎。 

方案三(學務處提案)：升旗時間改為 7：50，班會時間改至第一節，升旗會占用

到一點班會時間。第五節改為一般課程。 

決議：導師群組投票，方案一 14票，方案二 7票，建議再多溝通，提校務會議討論後通

過。 

肆、臨時動議 

 

伍、散會 

https://drive.google.com/file/d/1ALkvyuJ2dqFPbksLOKH2YwcvOq86QEEy/view
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提案一附件 

關於升旗一事，我想提議改變本校現有的升旗時間及形式，與時俱進。 

以下是我詢問其他學校的結果。因為是請教我認識的同學、學弟妹學長姐們，以及導師同仁

蒐集的資料，並非全面調查，因此未必是現今高中職校的升旗全貌，但這些零散的資訊應該

還是值得參考。 

目前蒐集到的他校升旗實施方法：) 

基隆安樂高中： 

之前因為疫情取消了，今年換校長恢復，一週一次朝會，地點在活動中心。學生不到也不會

遭受處分。主席是學生會長，視為學生自治活動之一。 

宜蘭高中： 

沒有戶外升旗了，現在只剩下團體活動的週會時間，在教室中庭。 

建中： 

從疫情前（至少 4 年有了）就逐步簡化形式上的集會，沒有固定的升期日，現在除了開學、

休業式外，一學期大概三次升旗日。 

作法： 

1.例行的整潔秩序比賽、期中考頒發獎狀、校內競賽等成績和獎狀頒發，改由學校網頁公告，

並請導師或行政處室代為轉發相關證書獎狀。 

2.有國外高中參訪交流（如日本、德…高校）、全國或國外競賽大獎表揚、重要校務宣達…等，

才會利用升旗集會進行。 

3.要升旗的前一週學務處會寄信到全校師生的 gmail 告知大家，前兩天也會透過上下午各一

次的廣播、以及導師、班長 Line群組再次提醒。 

松山家商： 

現在早上的朝會升旗全部取消了，如果有頒獎或是宣導，會利用週五下午的綜合活動時間。 

南港高工： 

111 學年起全面取消朝會及早自習，全校集會活動改成在週五班週會時間(通常是 15:30，而

且不是每週) 

至於戶外升旗的部分，已經好幾年都很少讓學生出去曬太陽升旗了，朝會多半在建築物走廊

進行。 

苗栗高中： 

目前經由期初校務會議、家長委員會議通過， 10月中以後取消升旗，改在週三班周會時間，

處理原本在升旗時段頒獎和相關事宜。 

台中家商： 

現在取消升旗了，改成下午班會偶爾全校週會。 

文華高中： 

全年級的： 

傳統升旗典禮，用於頒獎/歡迎外籍生入校等活動，一個月一次。 

朝會： 

三個年級輪流，基本每個年級每個月會輪到一次升旗+朝會 

朝會不是傳統形式，學生會到禮堂裏面吹冷氣，聽各個處室宣導重要的事情。(e.g. 輔導室

的反自傷、圖書館國際教育、教務處教學活動宣導、學務處班級競賽經驗分享） 



 

 

彰化高中： 

有，周二上午固定升旗。 

彰化藝術高中： 

固定每週升旗一次，國、高中分開升旗。 

溪湖高中： 

現在改在每個禮拜三的兩節社團課時間（社團不是每個禮拜都有）一個月 2-3 次，大部分在

體育館裡。 

嘉義高中： 

已經很多年沒有升旗了。 

嘉義女中： 

目前沒有升旗了。 

台南女中： 

前幾年是每週一次，去年或前年取消的。 

目前全校集會的狀況，大概就開學典禮和期末休業式！連全校週會演講都很少，但有很多自

由報名參加的講座，分散在不同時段。 

台南家齊女中： 

去年改成月集會，大約有一個月一次。 

新化高工： 

升旗：取消定期升旗，需要時再提前通知於禮堂開朝會，原則上已很少開朝會。整潔秩序獲

獎班級獎狀委由糾察轉送獲獎班級，另宣導事項透過中午用餐電視牆或週三班會時宣導。 

週記：取消每學期固定篇數之週記，由導師自行決定，原則上不再寫週記。 

新豐高中： 

升旗：新豐目前沒有升旗，若要頒獎或宣導則利用有班會的週五，宣導大約 10-20 分鐘的時

間。 

週記：目前已沒有再寫週記。 

鳳山商工： 

升旗：早已取消升旗，若要頒獎或宣導利用班週會的時間。 

週記：每學期週記篇數四篇。 

高雄女中： 

沒有固定的每星期戶外升旗，盡量都是視訊升旗，而且也沒有例行的視訊升旗了! 只有開學

典禮、休業式、週會演講，會在禮堂集合。防災演習才會去戶外集合。 

高雄林園中學： 

今年校方同意朝會改在綜合活動時間，一個學期全校集會大約 4-5 次，升旗改成集會終於落

實了。 

高雄鳳新高中： 

已經沒有朝會，改在綜合活動時間，一個學期全校集會大約 2-3次，其實就是依法行政而已。 

台東高中：  

已經取消升旗，折衷方式利用廣播、彈性時間（團體活動）、段考下午來宣達重要資訊。 

 

返回提案 



 

 

 



 

 

 



 

 

 

 


